



Les archives

Maroc	Belgique	Europe
---	--	--



CCME : FACE À LA GUERRE DÉCLARÉE PAR D'AUCUNS, NÉCESSITE D'UN DÉBAT RESPONSABLE ET SEREIN

Evolution des transferts



Dans un article paru récemment dans certains sites, consistant en une attaque personnelle en règle contre l'auteur des présentes lignes, des propos tels que les suivants ont été largement sollicités comme « arguments » de choc pour marquer les esprits et donner à l'écrit une intensité maximale : « *obsession maladive* », « *posture du domaine de la psychanalyse* », « *escroquerie intellectuelle* », « *ambition inassouvie qui tourne à l'obsession* », « *opposition obsessionnelle et revanche d'une personne aigrie* », « *en situation de transe* »...

Au-delà de l'usage répété d'un même mot et d'une idée fixe sous diverses formes, qui tournent à ce qui est appelé l'obsession textuelle, les lecteurs apprécieront la très haute qualité et la profondeur de l'analyse qui nous a été fournie : de quoi attribuer un prix Nobel spécifique de psychanalyse à son auteur génial !!! Auteur en terme de binôme ou de duo, lié par une inspiration douteuse, car qui se ressemble s'assemble. L'article publié est en effet incontestablement la résultante du « *travail de lobbying conduit* (par d'aucun, notamment) auprès des MRE *potentiellement influents* », avec en tête le signataire de l'article en question, qui encense et porte aux nues son protecteur.

Lire la suite de l'article : <http://wp.me/pUmLI-Tx>

Des places renommées

Maidan,
Tahrir,
Taksim,
Tienanmen
&
Jamaa Elfna

MAROC [Top](#)

PRISONNIERS BELGES À TANGER



Lettres de Belges à la prison de Tanger (part one) :
« Je suis dans une cellule de 25 m² et nous sommes 31 personnes »

Ces deux derniers mois, j'ai reçu des lettres de Belges incarcérés à la prison de Tanger au Maroc. Elles me sont parvenues après que leurs cris à l'aide auprès des autorités belges ont parfois reçu une réponse de politesse mais n'ont entraîné aucun changement dans leur situation infernale. Information reçue de M. Luk Vervaet

Lire la suite : <http://prisonniereuropéensamaroc.blogspot.be/2014/03/lettres-de-belges-la-prison-de-tanger.html>

MAROC : UN PROBLÈME AVEC LA JUSTICE

L'organisation World Justice Project (WJP) vient de publier un rapport concernant le respect de la loi dans 99 pays en 2014. Le Maroc y occupe seulement la 52e place. C'est le Danemark qui serait le pays où l'on respecte le plus la loi. Les Etats-Unis occupent la 20e place du classement et la France vient se placer à la 18e place. Ce classement se base sur l'étude de 8 paramètres différents (corruption, droits fondamentaux, ouverture du gouvernement, etc...). Si le Maroc semble avoir progressé au niveau de la corruption et de la sécurité, c'est au niveau de la justice que ça pêche pour le royaume chérifien. Le rapport souligne des liens trop importants entre justice et gouvernement qui empêchent la justice marocaine d'être indépendante et de prendre ses propres décisions. Une justice soumise aux décisions du gouvernement et qui tarde à prendre des décisions rendant le système judiciaire marocain peu efficace. Des efforts à faire donc pour une justice plus indépendante et respectueuse des droits individuels. [Afrquinfos](#)

LIBERTÉ SEXUELLE POUR LES FEMMES



L'ONG Amnesty International a appelé à un sit-in devant le Parlement marocain afin d'exiger la liberté sexuelle pour les femmes et le droit à l'avortement.

Bien que le Parlement marocain ait supprimé l'alinéa 2 de l'article 475 du code pénal permettant à un violeur d'épouser sa victime, les Marocaines libérales n'ont pas dit leur dernier mot. Les plus féministes d'entre elles entendent manifester mercredi prochain devant le Parlement, à Rabat, pour réclamer leurs libertés sexuelles et le droit à l'avortement. Malgré la modernité qu'affiche le Maroc, la base du pays est conservatrice et ces sujets sont tabous.

[http://www.afrik.com/maroc-les-femmes-manifestent-pour-la-liberte-sexuelle-et-l'avortement2_utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+afrikfr+\(Afrik+VF\)](http://www.afrik.com/maroc-les-femmes-manifestent-pour-la-liberte-sexuelle-et-l'avortement2_utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+afrikfr+(Afrik+VF))

SE CONVERTIR À L'ISLAM



Suisse : Plusieurs détenus suisses de conversion chrétienne choisissent de se convertir à l'Islam.. toutefois,

certains, choisissent l'Islam pour mieux manger en prison.

Parfois, des chrétiens nous disent qu'ils souhaitent se convertir à l'islam parce que les musulmans se font servir de la viande d'agneau ou de bœuf et que les autres doivent manger du porc», assure Ernst Scheiben, directeur de la prison cantonale de Frauenfeld (TG).

http://www.lemaq.ma/Des-prisonniers-suisses-se-convertissent-a-l'Islam-pour-mieux-manger_a81489.html

LE MOUVEMENT MAROCAIN DU 20 FÉVRIER MARQUE SON ANNIVERSAIRE



Le Mouvement du 20 février marocain, qui avait été le fer de lance de la vague de manifestations dans tout le royaume en 2011, a organisé de nouvelles manifestations jeudi 20 février, a fait savoir l'AFP. Quelque 300 personnes ont défilé à Rabat pour dénoncer la corruption et réclamer des réformes. De jeunes chômeurs et des activistes amazighs ont pris part à ces rassemblements, qui ont toutefois réuni un nombre de participants bien moins important que ceux de 2011, où des dizaines de milliers de personnes avaient manifesté dans tout le pays.

Source : Magharebia.com

LE MAROC POUR UNE INSERTION RÉUSSIE DES IMMIGRÉS (SÉMINAIRE)



Rabat -

Avec l'émergence de la nouvelle politique migratoire, le Maroc s'engage dans une réflexion approfondie pour une meilleure intégration des immigrés et leur contribution au développement socio-économique notamment à travers la mise en place d'un modèle qui répond aux besoins de cette catégorie tout en prenant en compte les spécificités du pays.

MAP

L'ORGANISATEUR DU BRAQUAGE SUR UN FOURGON BLINDÉ À TANGER IDENTIFIÉ



La police marocaine a découvert le nom d'un des organisateurs du braquage spectaculaire qui avait eu lieu à Tanger le 24 février dernier. Il s'agirait d'Hassan Balghi, un ressortissant marocain établi en Belgique. Cet individu est classé comme étant un « homme très dangereux ». Il avait notamment été condamné à 10 ans de prison pour braquage et violence envers les forces de l'ordre en Belgique en 2002. La police marocaine a demandé à Interpol de lancer un mandat d'arrêt international contre Hassan Balghi. Il est recherché pour le braquage d'un camion de convoyeurs de fonds, ayant blessé un employé de l'entreprise de transport de fonds et le vol d'une importante somme d'argent (environ 6 millions de dirhams). [Afrininfos](http://afrininfos.com)

GUICHET ÉLECTRONIQUE DE COMMANDE DE DOCUMENTS ADMINISTRATIFS



Le guichet électronique est un télé-service mis en place par le Ministère de l'Intérieur, et géré par Barid Al-Maghrib, afin de simplifier aux citoyens la procédure d'obtention de certains documents de l'état civil. Ce service permet aux citoyens de commander en ligne leurs documents d'état civil auprès de leurs communes de naissance ou consulats, à condition que ceux-ci soient adhérents à ce service. Les communes ou les consulats non adhérents à ce service ne figurent pas au niveau du site du guichet électronique dans la liste déroulante des communes et des consulats.

Les commandes effectuées par les citoyens sont transmises directement et de manière électronique et systématique au bureau d'état civil indiqué par le citoyen dans sa commande. Si les informations renseignées par le citoyen sont erronées la commande sera rejetée.

Le bureau d'état civil produit les documents demandés selon ses moyens de travail habituels et les transmet par courrier recommandé postal au citoyen demandeur, qui les reçoit sur présentation d'une pièce d'identité.

Dans le cas d'une personne mineure la commande doit être formulée par l'un de ses parents

https://www.watqa.ma/index.php5?page=common.ConditionsUtilisation#thash_ISBWDTvZ_dquf

AUTOROUTES: LE MAROC SUR LA BONNE VOIE SELON OBG



Oxford Business Group (OBG) a consacré sa dernière note à la situation des autoroutes au Maroc. L'étude estime que le réseau déjà étendu du Maroc devrait continuer à se développer grâce aux grands projets lancés par le Maroc durant l'exercice 2014-2015. Ces nouvelles routes, dont le coût global est estimé à environ 13 MMMDH (1,1 milliard d'euros), devraient selon OBG contribuer à la croissance de nombreux secteurs tels que la construction, la logistique, les mines et l'industrie. Pour les experts d'OBG, ce réseau devrait stimuler les activités des secteurs de l'agriculture, de la distribution, de la production manufacturière et de la transformation des ressources naturelles. L'étude rappelle également que la Société nationale des autoroutes du Maroc (ADM) a accéléré la cadence de la construction routière au cours des dix dernières années afin d'atteindre l'objectif du gouvernement de parvenir à 1.800 km d'autoroutes d'ici 2015. Les Eco

ROYAUME DU MAROC



Capital	Rabat
Superficie en km²	710 550 km²
Côtes	3.446 km
Océan Atlantique	2.934 km
Mer Méditerranée	512 km
Pays frontaliers	Algérie, Mauritanie

RACHID ALAOUI : LE MAROC DOIT INVENTER SON PROPRE MODÈLE D'ACCUEIL ET D'INTÉGRATION DES MIGRANTS



Libé : Pourquoi vous avez choisi le thème de «Diaspora marocaine» pour le dernier numéro de la revue Hommes et Migration dont vous avez assuré la coordination?

Rachid Alaoui : En 2003, j'ai coordonné un numéro de la revue Hommes et Migrations portant sur "Les Marocains de France et d'Europe". A l'époque, quasiment personne ne parlait de diaspora marocaine. 10 ans après, le mot «diaspora» est en vogue ; il est entré dans le lexique journalistique, politique et institutionnel. Il est utilisé dès qu'il s'agit de rendre compte de toute forme de lien existant entre des Marocains résidant à l'étranger et leur pays d'origine. On ne compte plus le nombre de fois où nous voyons apparaître le mot dans les titres d'articles de presse et les intitulés de rencontres et de colloques : "Les écrivains de la diaspora", "Les compétences de la diaspora", "Entrepreneuriat et diaspora" ; tout ou presque peut faire partie de la diaspora. J'ai voulu savoir ce qui a changé en 10 ans dans la présence des Marocains à l'étranger pour qu'ils soient qualifiés de diaspora. C'est la raison de ce travail.

http://www.libe.ma/Rachid-Alaoui-Le-Maroc-doit-inventer-son-propre-modele-d-accueil-et-d-integration-des-migrants_a47770.html

TEATRO CERVANTES



Appel à la sauvegarde du Grand théâtre Cervantès de Tanger

Présentation à Madrid du livre «Une scène en ruines»

http://www.libe.ma/Appel-a-la-sauvegarde-du-Grand-theatre-Cervantes-de-Tanger_a47973.html?reaction=n&id=21454790&idn=158135&

BELGIQUE [Top](#)

ELECTION DE L'ORGANE REPRÉSENTATIF DES MUSULMANS DE BELGIQUE

Ce samedi 08 mars 2014, l'assemblée constituante des musulmans de Belgique a élu les 17 membres qui représentent le temporel du culte musulman auprès des autorités belges. (Exécutif des musulmans de Belgique)

Le nouveau président de cet exécutif est Monsieur Ismaïl Nourdin de Verviers.

Information reçue de M. Allaf Mohamed

 Exécutif des Musulmans de Belgique
Rue de Laeken 166-168 - 1000 Bruxelles
Tél: 0032 (2) 210.02.30 - Fax: 0032 (2) 218.07.92

MOSLIM EXPO FLANDERS 2014



Découvrez les quatre coins du monde des musulmans en Belgique. Quatre avec la reconnaissance de 40 ans de l'islam en Belgique et découvrir les dernières innovations dans le thèmes de vie, Art & Culture, Business & Réseau, social et communautaire.

Enrichissez vos connaissances avec un large éventail d'exposants et ateliers.

Venez découvrir et fêter avec nous le 31 mai & 1 juin 2014 à Anvers.

<http://moslimexpo.be/>

LES BELGES D'ORIGINE MAROCAINE BIEN INTÉGRÉS EN 50 ANS D'IMMIGRATION...



De 40 000 dans les années 1960, la communauté marocaine installée en Belgique compte plus de 410 000 en 2014. C'est la 4e communauté marocaine à l'étranger après la France, l'Italie et

l'Espagne. La deuxième et troisième génération regorgent de talents: artistes, médecins, enseignants, sociologues, ingénieurs, cinéastes, écrivains, élus locaux, sénateurs...

Cinquante ans de l'immigration marocaine en Belgique, depuis que le Maroc et ce pays européen ont signé en février 1964 ce fameux accord bilatéral organisant le séjour en Belgique de la main-d'œuvre marocaine. La Belgique en avait vivement besoin pour son développement économique et industriel. En un demi-siècle, cette communauté marocaine de Belgique a connu des transformations sociologiques et culturelles profondes.

<http://www.lavieeco.com/news/societe/les-belges-d-origine-marocaine-bien-integres-en-50-ans-d-immigration...-28724.html>

BAHAR IS FREE NOW !



L'Italie refuse d'extrader Bahar Kimyongür vers la Turquie ! Après 111 jours de séquestration, le citoyen belge est enfin libre et va pouvoir rentrer chez lui.

Une décision sans appel

Ce mardi 11 mars 2014, aux côtés de Deniz – l'épouse de Bahar – et de leurs deux enfants, plusieurs dizaines de personnes se sont rassemblées à Brescia au moment où se tenait l'audience relative au sort de Bahar. Dans son arrêt, la Cour d'appel de Brescia a décidé de rejeter la demande d'extradition formulée par Ankara, mettant ainsi fin aux poursuites intentées contre le ressortissant belge en Italie. Dans leur décision, les juges italiens arguent notamment que les activités de Bahar relèvent de la liberté d'expression et que son interpellation à un ministre turc au Parlement européen en 2000 ne constitue, en aucun cas, une menace.

[Michel Collon - 12/03/2014]

LES 17 NOMS FORMANT LE NOUVEL EXÉCUTIF DES MUSULMANS DE BELGIQUE



Nouvel Exécutif et nouvelles têtes

Nous avons reçu le communiqué suivant, émanant de l'Union des mosquées de la Région de Bruxelles-Capitale : UMRB (Union des mosquées de la Région de Bruxelles-Capitale)

Bruxelles, le 10 Mars 2014

Communiqué

Aux termes de la réunion de ce samedi 8 Mars 2014, l'Union des Mosquées de la Région de Bruxelles peut annoncer le renouvellement de l'Organe Chef de Culte Musulman. L'assemblée Constituante composée des délégués du Conseil Général a élu un nouvel Organe Représentatif du Culte Musulman de Belgique (ORCMB) composé des dix sept personnes suivantes :

<http://bruxellois-surement.blogspot.be/2014/03/les-17-noms-formant-le-nouvel-executif.html#links>

ABPM

ABPM - LEAD

Salon Entreprendre

Les 19 & 20 mars 2014 à Tour & Taxis

www.abpm.be



Dans le cadre du Salon Entreprendre 2014, qui se déroulera les 19 et 20 mars 2014 à Tour et Taxis, ABPM-LEAD (Les Entrepreneurs Actifs de la Diversité) organisent **le 20 mars de 16h30 à 17h30 (salle de conférence BRUSSEL)** un panel de discussion autour de la thématique « *L'apport des populations issues de la diversité dans la création de richesses socio-économiques: Le cas des immigrations marocaine et turque* ».

Ce panel, structuré autour des interventions d'experts de l'entrepreneuriat, d'entrepreneurs et un représentant du monde syndical se penchera sur la contribution des entrepreneurs issus de l'immigration dans l'économie belge et plus particulièrement celle de la région bruxelloise. Le colloque sera animé par Monsieur Michel De Kemmeter, auteur de nombreux ouvrages et CEO d'UHDR UniverseCity.

L'accès au salon est **gratuit** mais **pré-inscription obligatoire** via le site: www.entreprendre2014.be

GRAND CARNAVAL POUR LE BOYCOTT



Le samedi 22 mars de 14 à 16h au centre de Bruxelles Place de la Monnaie

Nous vous attendons nombreux !

Masques noirs et déguisement orange
(fruit ou couleur) ou simplement dans ce que vous voulez



Info : Association Belgo-Palestinienne – 02 223 07 56 – abp.eccp@skynet.be

« INCH'ALLAH »



Dans le cadre du Festival à Films ouverts pour l'interculturalité Contre le racisme,
le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège vous invite à la

PROJECTION-DÉBAT
« Inch'Allah » un film d'Anaïs Barbeau-Lavalette

● **Samedi 22 mars 2014 à 20h**
 rue Henri Orban 1 – 4030 Grivegnée
 P.A.F. : 1€ / Gratuit pour membres, chômeurs, étudiants et Art. 27

1. Un verre de thé à la menthe vous sera offert
2. Réservation : Téléphone : 04/ 342 78 84 - GSM : 0497/ 167 909
 Email: info@ccapl.be - Site internet: <http://www.ccapl.be>

« L'ISLAM, AU-DELÀ DES PRÉJUGÉS »



Daniel Senesael organise le 20 mars 2014 à 18h00 une conférence-débat sur la situation de l'islam en Belgique. Cet événement sera l'occasion d'aborder les différentes questions que la méconnaissance de cette religion a tendance à soulever parmi nos concitoyens. Guy Harpigny, évêque de Tournai et fin connaisseur de l'islam sera invité afin de débattre sur le sujet. La conférence se déroulera au Château de Bourgogne à Estaimbourg.

L'entrée à la conférence est gratuite et également ouverte à tous.

Informations au 056/48.13.45

EUROPE Top

QATAR AIRWAYS RECRUTE



Qatar Airways recrute du personnel à Paris le 16 septembre
 Poursuivant son développement, la compagnie Qatar Airways recrute du personnel. Elle organisera le 16 septembre 2013, à l'hôtel Hilton de Roissy, une « Open Day », une journée porte ouverte, pour rencontrer les candidats.

Pour rappel, le personnel de la compagnie Qatar Airways est basé à son hub à Doha au Qatar.
 Pour rejoindre une des compagnies 5 étoiles à la croissance la plus rapide au monde, nous vous invitons à déposer votre candidature en ligne sur <http://careers.qatarairways.com> et à rencontrer notre équipe de recrutement.

Adresse : HILTON PARIS CHARLES DE GAULLE AIRPORT
 Roissy - Rue de Rome, BP16461, 95708 Roissy en France.
 Date : 16 septembre 2013
 Heure : 09h00 précises

Merci de vous munir de votre CV en anglais, ainsi que d'une photo en pied et d'une photo d'identité. Les candidats sélectionnés seront convoqués pour d'autres entretiens dans les deux jours suivants.

EUROPE : 19 MILLIONS DE CHÔMEURS



Le taux de chômage s'élève toujours à 12,1% de la population active dans la zone euro. Au total, 19,241 millions de personnes étaient au chômage dans cette zone en novembre, soit 452 000 de plus qu'un an plus tôt, selon Eurostat. A noter que le taux de chômage était de 26,7% en Espagne et de 27,4% en Grèce.

A l'autre extrémité du spectre, les taux les plus faibles ont été observés en Autriche (4,8%), en Allemagne (5,2%) et au Luxembourg (6,1%). Source : Marrakech.infos

POURQUOI L'ISLAM EST INCOMPRIS DANS SA LETTRE PAR LES EUROPÉENS ?

On a beaucoup écrit sur l'islam, l'islamisme, la modernité, moi-même, j'ai débattu sur la complexité de la question, et, force de le dire, on n'en est jamais satisfait, et on revient toujours sur la question tant celle-ci est lancinante, tant elle obsède les esprits parce que quoi qu'en dise, il y a toujours des parts d'incompréhension, des parts où on n'est pas d'accord avec les opinions de l'autre, des parts où on s'insurge contre l'autre parce que nous avons des arguments qui semblent avérés, qui parfois nous sautent aux yeux, se disant oui, nous avons raison, c'est l'autre qui a tort, et la même attitude chez l'autre, qui dit, oui, j'ai raison, ce sont les « autres » évidemment qui ont tort.



<http://www.agoravox.fr/tribune-libre/article/pourquoi-l-islam-est-incompris-149165>

DIX ANS APRÈS LA LOI, LE DÉBAT SUR LE VOILE À L'ÉCOLE S'EST APAISÉ



Le 15 mars 2004, la loi réglementant le port de signes religieux à l'école était promulguée.

Aujourd'hui, malgré quelques contestations résiduelles, la question du voile à l'école est largement résolue. Mais l'affirmation identitaire des jeunes musulmans demeure ici ou là.

COMMENT S'EST APPLIQUÉE LA LOI ?

Destinée à clore les contentieux apparus dès 1989 avec l'« affaire » du voile islamique de Creil (Oise), la loi du 15 mars 2004 réglementant les signes religieux à l'école allait mettre, prédisaient certains, la France « à feu et à sang ». Il n'en a rien été. S'il a été voté dans un climat de tension, ce texte s'est finalement appliqué sans heurts

<http://www.la-croix.com/Actualite/France/Dix-ans-apres-la-loi-le-debat-sur-le-voile-a-l-ecole-s-est-apaise-2014-03-13-1119913?xtor=EPR-9-%>

[5B1300597131%5D](#)**MANIFESTATION CONTRE LE RACISME**

Pour mettre en lumière nos préoccupations concernant le climat politique aux Pays-Bas en vigueur, EMCEMO organise, avec plus de 45 autres organisations le 22 Mars démonstration contre le racisme à Amsterdam.

Pour plus d'informations : <http://21maartcomite.nl/>

Abdou Menebhi, tel: 06 55818828 -info@ememo.nl - www.ememo.nl

ALECA «MODÈLE» À D'AUTRES PAYS SUD DE LA MÉDITERRANÉE

L'accord de libre-échange complet et approfondi (ALECA), en cours de négociation entre le Maroc et l'Union européenne (UE), peut servir de «modèle» à d'autres pays sud de la Méditerranée. Le Maroc est le premier pays méditerranéen à négocier avec Bruxelles, un tel accord visant une intégration économique plus poussée entre les deux partenaires. L'UE veut [...]

Lire la suite...

<http://www.statut-avance.com/1623-le-maroc-s-interesse-au-modele-europeen-de-regulation-de-laudiovisuel.html>

Libre circulation des personnes entre le Maroc et l'Union européenne (UE)

Rabat doit encore batailler pour obtenir de Bruxelles la libre circulation des personnes entre le Maroc et l'Union européenne (UE). Ankara vient de conclure avec Bruxelles un accord permettant aux ressortissants turcs, d'ici 2017, de pouvoir se rendre sans visa dans l'espace européen. Un rêve que caressent depuis longtemps les ressortissants marocains qui sont jusqu'à [...]

Lire la suite...

<http://www.statut-avance.com/1615-marocue-la-suppression-des-visas-ce-nest-pas-pour-demande.html>

COLLOQUE "QU'EST-CE QUE LA PHILOSOPHIE ARABE ?"

Nous vous donnons rendez-vous ce lundi 17 à l'Université Paris-Sorbonne où aura lieu le "colloque international sur la philosophie arabe", co-organisé par « Les Cahiers de l'Islam ».

Nous vous rappelons que **les transports en commun seront gratuits (ce lundi 17) : pour vous rendre au colloque** : Université Paris-Sorbonne, 1, rue Victor Cousin- 75005 Paris; **Métro** : Cluny-la-Sorbonne, Odéon ou Saint-Michel. **RER** : Luxembourg.

Horaires : 09h00-11h00 (Amphithéâtre Cauchy) & **14h00-18h00** (Amphithéâtre Richelieu).

Voir le programme détaillé et les participants dans le document ci-joint (Pdf)

 [Communication Colloque 17032014.pdf](http://www.lescahiersdelislam.fr/attachment/475283/) (1.24 Mo)
<http://www.lescahiersdelislam.fr/attachment/475283/>

MAROC-BELGIQUE-EUROPE Top

Votre email

Abonnement

 Ok 